

El problema de la juventud trabajadora en Chile ha sido objeto de una profunda reflexión y la suscripción total de los principios y objetivos de la Unión de Jóvenes Trabajadores y el mundo en general, en la medida en que se ha logrado una mayor conciencia y falta de derechos en sus respectivos ámbitos.

En el campo de la lucha sindical y política del conjunto de los jóvenes trabajadores, resulta la importancia del Sindicato Nacional y el rol de la juventud en el movimiento obrero chileno. La situación de la juventud trabajadora en Chile y la falta de derechos en sus respectivos ámbitos, así como la falta de conciencia y falta de derechos en sus respectivos ámbitos, así como la falta de conciencia y falta de derechos en sus respectivos ámbitos.

# **SOBRE**

# **LA JUVENTUD**

# **TRABAJADORA**

**I. CONGRESO C.S.U.T.**

Si los años de la dictadura fascista se han caracterizado entre otras cosas por el alto grado de explotación y la ausencia total de libertades políticas y sindicales para las clases trabajadoras y el pueblo en general, en lo que respecta a la juventud, podemos decir que esta explotación y falta de derechos ha sido más elevada aún si cabe.

Hoy, cuando gracias a la lucha unitaria y decidida del conjunto de los trabajadores, ha hecho posible la desaparición del Sindicato Vertical y abierto una época de libertades políticas y sindicales aunque con restricciones, la situación de la juventud trabajadora de explotación y falta de derechos sigue siendo prácticamente la misma, si no peor. Todavía hoy sigue estando a la orden del día en los jóvenes obreros los salarios de miseria, la discriminación salarial cuando realizamos a veces el mismo trabajo que el de un oficial aún siendo aprendiz o peón. Todavía hay en nuestro país más de 200.000 jóvenes trabajando clandestinamente, sin contrato ni Seguridad Social. La carencia en la mayoría de las provincias y la falta en general de escuelas de Formación Profesional, que nos condena al peonaje forzoso. Incluso el no reconocimiento del título una vez terminados los estudios por muchas empresas, obligándonos a hacer trabajo que por nuestra categoría no nos corresponde, etc...

Gran parte de estos problemas siguen siendo arropados por un contrato de Aprendizaje aún vigente que legaliza esta superexplotación.

Si a todos estos problemas le sumamos el fantasma que se está ciñendo hoy sobre la clase trabajadora: El Paro, que en la juventud alcanza cotas alarmantes, nos haremos la idea exacta de cual es la situación de los jóvenes trabajadores.

La situación de crisis económica que atravesamos empeora aún más nuestra situación, favoreciendo ésta las medidas acordadas en el Pacto de la Moncloa. Las medidas que de dicho pacto se derivan para la pequeña y mediana empresa, unida a la selectividad que se está dando en otros sectores como Enseñanza Media y Formación Profesional, hacen que sean miles y miles de nuevos jóvenes quienes pasen a engordar el ejército de parados, creciendo con ello lógicamente las malas condiciones de trabajo y los bajos salarios, (las medidas para fomentar el empleo que legaliza el despido libre).

En el plano sindical, además de padecer como el resto de los trabajadores las restricciones a la libertad sindical, tenemos recortados aún más derechos, el ejemplo más reciente lo tenemos en la prohibición a que los jóvenes podamos habernos presentado candidatos en las pasadas elecciones sindicales.

Todos estos y más aún hacen de la juventud unos ciudadanos, unos trabajadores de segunda clase. Y esta situación unida a nuestro espíritu y ansias de libertad, hace que seamos el sector más luchador, más combativo y firme a los intereses de nuestra clase, como lo ha demostrado nuestra presencia en la primera fila de combate, antes para conquistar la libertad y ahora para hacer de ésta un instrumento al servicio de nuestra clase.

Una: La que quiere el gran capital, que nos desesperemos, que nos marginemos de la vida política y sindical, que tengamos posturas claudicantes y derrotistas de antemano, minemos nuestro espíritu y capacidad de lucha y optemos por la droga, la anarquía (de hecho vemos como la burguesía potencia los ideales anarquistas porque saben que la juventud puede ser presa fácil de ellos) o por movilizaciones espontáneas, ultraizquierdistas que de hecho sólo favorecen al gran capital, o como está ocurriendo en otros países europeos en donde la juventud empieza a formar parte de bandas fascistas (Inglaterra, Francia, Italia...). Ahí es a donde nos quieren llevar el gran capital en este periodo de democracia burguesa.

Y existe otro camino: El del sindicalismo de clase, el de no claudicar ni desmoralizarnos ante las situaciones adversas y seguir poniéndonos a la cabeza de las luchas obreras y continuar avanzando con nuestra clase en la conquista de nuestros derechos. En definitiva el camino que mientras exista la CSUT será el que tome la juventud trabajadora.

## II) LA CSUT; EL SINDICATO QUE LA JUVENTUD NECESITA.

La juventud trabajadora necesita de la CSUT porque:

- La CSUT es un sindicato de lucha, que coincide con el espíritu de lucha, abnegado y de victoria que siempre ha tenido y tiene la juventud.
- Porque es un sindicato que se compromete a defender los intereses de los jóvenes trabajadores, como lo viene demostrando, levantando campañas de lucha y de movilizaciones como en la que estamos, por conseguir un puesto de trabajo fijo y acabar con el trabajo clandestino... acompañando a estas luchas todo tipo de gestiones y negociaciones (con los pequeños y medianos empresarios, la Administración, el Ministerio, etc...) que sean necesarias.

Asimismo se compromete a instruirla en todos los terrenos, ya sean sindical, como recreativo, cultural, deportivo... como lo demuestran (gestiones con la DGJ...).

- Porque además asegura la participación y el protagonismo de los jóvenes en la vida sindical a través de las Vocales Juveniles, haciendo que estemos representados en todos los organismos del Sindicato a todos los niveles, lo que posibilita nuestra mayor organización y capacidad de estudiar y movilizarnos por la consecución de nuestros derechos.
- En definitiva; porque hace de nuestro Sindicato el instrumento eficaz para poder resolver todos los problemas de los jóvenes trabajadores.

Como hemos visto, la CSUT no solamente es el Sindicato que la juventud necesita porque éste recoja en su seno las aspiraciones y problemas de la juventud trabajadora, sino ; or- que también garantiza la participación de ésta en la vida sindical a través de las Vocalfas de la Juventud.

Las Vocalfas Juveniles están compuestas por aquellos hombres y mujeres que se encargan especialmente de desarrollar nuestra actividad sindical en el campo de la juventud, es decir: de incorporar y orientar a la juventud hacia el sindicalismo de clase. Al mismo tiempo que asesoran al conjunto del Sindicato sobre los problemas y las alternativas idóneas en cada momento a los problemas de los jóvenes trabajadores.

En este sentido, las Vocalfas Juveniles se encargarán de estudiar la situación y los problemas de éstos y ofrecerles soluciones, levantando todo tipo de movilizaciones y llevando a cabo gestiones necesarias para la solución de sus problemas.

Asímismo, las Vocalfas Juveniles se ocuparían de organizar y promover todo tipo de actividades ya sean sindicales, como recreativas, culturales, deportivas, etc... (organizar curcillos, ligas deportivas, excursiones, etc...) que sirvan para acercar a los jóvenes a nuestro Sindicato. Esto se ha demostrado en cuantas excursiones, ligas, etc... y todo tipo de actividades han realizado las vocalías de Cataluña, Madrid, Cantabria, Andalucía por citar algunos ejemplos, en donde a la vez que desarrollábamos estas actividades, entraban jóvenes en masa a la CSUT.

#### Organización.-

Las Vocalfas Juveniles estarían organizadas a todos los niveles de nuestro Sindicato (gremio, Unión Local, Federación y Confederación) con presencia en los respectivos Ctes. Estarían formadas por un equipo de jóvenes encargados de llevar adelante las tareas que conllevan el incorporar a la juventud al Sindicato. Contaría con responsables de propaganda, afiliación, finanzas, de actividades recreativas, culturales, deportivas...

Por ejemplo, en la campaña que estamos llevando adelante contra el Paro y por la Seguridad Social de los jóvenes, la Vocalía Juvenil debe estar compuesta por:

Un responsable encargado de la propaganda, que se comprometa a sacar cuanta propaganda haga falta (carteles, trípticos..), de garantizar su distribución, etc..

Responsable de finanzas, que promueva todo tipo de actividades encaminadas a financiar nuestras campañas (rifas, ventas...)

Responsables de actividades recreativas, culturales, deportivas... En definitiva, de cuantas actividades sean necesarias para llevar adelante nuestra tarea de incorporar a los jóvenes a nuestro Sindicato.

El hecho de que en las Vocalfas existan estas responsabilidades, garantizarían que se llevasen adelante cuantas tareas nos marquemos.

Por último debe quedar claro una cosa; las Vocalfas de la juventud no son de ninguna forma una sección independiente del Sindicato, que realizan tareas que no tienen nada que ver con las del Sindicato en cada momento, no. Sino que las tareas que lleven las Vocalfas juveniles han de ir y van en función a la política del Sindicato en cada momento, solo que en el campo específico de la juventud. Así lo demuestran la campaña que hemos levantado contra el Paro y por la Seguridad Social, como ésta se encuadra dentro de la alter-

nativa de la CSUT a la crisis. En el desarrollo de la misma los jóvenes se pronuncian contra el Pacto de la Moncloa y luchan contra él, se les insta a que voten a las candidaturas de la CSUT en las Elecciones Sindicales, en determinados puntos se han llegado a acuerdos con los pequeños y medianos empresarios, etc... en definitiva, se orienta la actividad de los jóvenes hacia las posiciones de nuestro Sindicato. Lo que demuestra que las tareas en el campo de la juventud trabajadora no están divorciadas de las del conjunto del Sindicato sino todo lo contrario, estas constituyen un bastión firme en la lucha contra el gran capital y el Gobierno para hechar atrás el Pacto de la Moncloa y cualquier pacto o medidas que vayan en contra de la clase trabajadora.